
Calendrier 

Fête de la Sainte 

Trinité 

Dimanche 15 juin 

Clôture de l’année 

pastorale 

Thème : L’église 
c’est nous tous ! 

Samedi 21 juin à 
18h30 à Sainte 
Colombe 

Dimanche 22 juin  

- à 9h au Bon pasteur 

- à 10h30 à Notre 
Dame. Messe animée 
par le groupe des 
jeunes. 

Fête du Saint  

Sacrement 

Dimanche 22 juin 

Jubilé des Pères 

Spiritains 

Samedi 28 juin 

 

Mercredi d’été 

Messe à 19h à Notre 
Dame de la Trinité 

suivie du repas 
partagé 

 

 
 
 
 
 
 
 

    

 Allez ! De toutes les nations faites des disciples ! 

Je  suis heureux d’avoir passé pendant une quinzaine de jours, une bonne expérience pastorale 

et missionnaire à la Paroisse Sainte Colombe. Je découvre une paroisse très dynamique et 

vivante. J’ai bien apprécié cette symphonie des vocations. Je vous remercie de tout cœur pour 

l’accueil que vous m’avez réservé. 

Le temps passe vite et très vite. Maintenant, je vais devoir retourner dans mon lieu de 

formation et ensuite à ma paroisse d’insertion en vue de  préparer mon ordination sacerdotale 

qui aura lieu  le 23 août prochain en Haïti. 

Jésus avant de monter aux Cieux, envoie ses apôtres en mission : 

« Allez donc ! De toutes les nations faites des disciples, baptisez-les au nom du Père, et du Fils, 

et du Saint-Esprit ; et apprenez-leurs à garder tous  les commandements que je vous ai 

donnés ». 

 C’est de là que découle le caractère missionnaire de l’Eglise. L’Eglise est appelée à partir en 

mission, pour aller à la rencontre des pauvres de foi et d’espérance dans les périphéries du 

monde. 

De nos jours, cette mission est confiée aux  successeurs des  Apôtres, mais aussi à tous les 

baptisés. Car par notre baptême nous  sommes tous devenus des disciples et missionnaires du 

Christ. Car chaque baptisé a un ou des  charismes  particuliers : il y en a parmi vous qui se sont 

configurés au Christ Enseignant, c’est à dire qui  a reçu le don d’enseigner ;  d’autres au Christ 

Serviteur,  c’est à dire qui a reçu le don de servir, d’autres encore au Christ Chef, c’est à dire qui 

a reçu  le don de diriger. Ces charismes vous les avez reçus en vue de l’édification et de la 

sanctification du corps du Christ qui est l’Eglise. 

« Et moi,  Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde » 

 Frères et sœurs, nous ne sommes pas isolés  dans notre mission de baptisés, car le Christ nous 

a promis son assistance. Notre Dieu est fidèle et compatissant. Quand Il nous confie une 

mission, non seulement Il nous donne les moyens pour pouvoir l’accomplir, mais aussi, Il nous 

accompagne.  

                    Que le feu de la Pentecôte vous réchauffe !                  

                                  Bonne mission à tous ! 

Chedly ZETRENNE,  Diacre SPJ 
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La sortie paroissiale 

Dimanche matin, le 11 mai 2014 : 47 paroissiens et leur curé, le père 
Louinès, faisant  fi des menaces météorologiques, se sont embarqués dans 
une machine à « remonter le temps ». Sur les autoroutes A6 puis A77 la 
faible circulation n’est déjà plus du XXIème  siècle ! Il a suffi de passer le pont 
de la Loire, le fleuve royal par excellence, pour commencer notre aventure, 
enrichie des connaissances de deux Orléanaises. 

Dans le cadre des « heures historiques » de la ville nous voici en effet au 
début du XVII. Les costumes des habitants en témoignent ! Monsieur de Béthune, Duc de Sully, grand ami, excellent 
ministre d’Henri IV vient d’acheter en 1608 une forteresse médiévale avec son donjon flanqué de 4 grosses tours, ses 
douves alimentées par les eaux de la Sauge. Sur 3 niveaux, du rez-de-chaussée au chemin de ronde et la magnifique 
charpente en bois de chêne de la toiture, chacun, chacune a fait, selon ses possibilités, une très intéressante visite. 

Midi approche, la poule au pot dominicale orne-t-elle la table des Sullenois selon le vœu d’Henri, leur bon roi ? Pour 
nous, face au château un excellent et copieux repas nous redonne force pour nous joindre à la foule des pèlerins  qui 
depuis le VIIème siècle viennent vénérer les reliques de St Benoit. Il suffit de retraverser le pont, de suivre la Loire et ses 
méandres du Val d’Or pour découvrir l’Abbaye Bénédictine de Fleury.  

Dès l’arrivée, la tour porche monumentale s’impose à la vue. Construite dès le 1er tiers du XIème siècle, elle est 
l’évocation architecturale de la Jérusalem Céleste selon l’Apocalypse de St Jean, dont l’on retrouve des scènes sur les 
chapiteaux historiés. L’intérieur de l’église frappe par sa grandeur  - 92 m de long- sa clarté. Elle associe 
harmonieusement le style roman du XIème au style gothique du début 
XIIIème. Mais toute cette construction supérieure s’organise en fonction 
de la crypte romane du XIème (1067) impressionnante par sa sobriété ; de 
plan circulaire, c’est dans  l’épaisseur des flancs ajourés du pilier central 
que se trouve la châsse des reliques de St Benoit.  

Fondateur du monastère du Monte Cassino au nord de Naples  vers 520,  il 
y fut enterré en 527. Il avait établi une règle de  vie adoptée par les 
premiers moines qui  fondèrent vers 630 le monastère de Fleury. Au Mont 
Cassin, les Lombards en 580 avaient détruit l’Abbaye, la tombe de St 
Benoit était à l’abandon. Le tympan du portail nord de l’Abbaye de St 
Benoit sur Loire montre les moines de Fleury soulevant le couvercle du cercueil et les coffrets contenant les ossements 
pour les ramener dans leur monastère. Au IXème, face aux incursions des vikings, les précieuses reliques étaient 
transférées à l’abri à Orléans. La règle bénédictine s’est répendue dans tout l'occident faisant de St Benoit le père de 
l’Europe. Les nones, temps de prières chantées en commun, ont lieu chaque jour à 15 heures nous y avons donc assisté 
avant de remonter à l’époque Carolingienne.  

Dans le petit bourg de Germiny-des-Prés est conservée une des plus anciennes églises de France : l’oratoire, sur un plan 
en croix grecque, de Théodulphe évêque d’Orléans, abbé de Fleury, grand intellectuel associé à Charlemagne à la 
« Renaissance Carolingienne », chapelle privée, agrandie à plusieurs reprises, objet de restaurations au XIXème. En 1840 
découverte d’une mosaïque illustrant l’arche de l’alliance cachée par un badigeon, d’influence byzantine mais aussi du 
palais d’Aix-la-Chapelle de l’empereur Charlemagne. 

17 heures ! Le ciel "météorologique" nous a été favorable : quelques gouttes en arrivant à St Benoit, un ciel d’un bleu 
méditerranéen sur le clocher avant de gagner Germiny. Il nous faut maintenant envisager le retour en évitant les 
bouchons autoroutiers. Notre chauffeur a choisi un itinéraire conseillé, démarrage sous une très « belle bénédiction 
divine » et 2 heures plus tard nous retrouvons notre bonne ville. 

Une sortie très réussie à tous points de vue dont je crois pouvoir remercier au nom de tous les dévoués organisateurs. 

Hugette ORCESI 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jubile des missionnaires de Saint Jacques (1864- 2014) 

 
Un jubilé invite à revenir aux « commencements » qui stimulent à poursuivre la course. 

 J'aime bien ce mot de saint Grégoire de Naziance: 

« Aller de commencements en commencements par des commencements toujours nouveaux ». 

Haïti n'a pas commencé avec Christophe Colomb et l'Eglise en ce pays n'a pas forcément commencé avec tel ordre, 
telle congrégation ou tel évêque. 

« Au commencement », il y a le Dieu qui crée l'univers par sa parole. Et son Esprit jette les semences du Verbe dès 
l'aube de l'humanité. 

Mais quelque chose a commencé en 1864 pour les sœurs de Cluny, pour les FIC, pour les pères qu'on appellera les 
Prêtres de Saint -Jacques  beaucoup plus tard. Depuis, grâce à Dieu, et c'est l'occasion de le rappeler dans un jubilé, 
d'autres beaucoup d'autres sont venus prendre leur place dans la Mission, plus seulement d'Europe, mais des 
Amériques du Nord et du Sud et maintenant d'Asie et d'Afrique. 

Et surtout, il y a aujourd'hui, ces centaines de sœurs, de frères, de prêtres, fils et filles de cette Église si fière 
aujourd'hui de son cardinal. Le cardinal est vêtu de rouge. A chaque nouveau consistoire, le pape rappelle que c'est 
la couleur du témoignage donné jusqu'au sang.  

« Nous n'avons pas encore résisté jusqu'au sang » nous disait l'épître aux Hébreux. C'est vrai. Et c'est moins que 
jamais le moment de « défaillir de lassitude ». « Les yeux fixés  sur Jésus-Christ, entourés d'une nuée de témoins » 
nous attestons aux yeux du monde qu'en Haïti, c'est plus que jamais, le temps de l'espérance. 

Père Le Barzic, SPJ 
 

DERNIERES NOUVELLES DE FREDERIC. 

Voici quelques nouvelles du Cambodge en cette fin d’année scolaire bientôt toute ébouriffée du souffle de la Pentecôte… 

Je suis depuis bientôt 2 ans au Cambodge et je suis…. toujours aussi bien !!!  Pourtant, je suis dans la phase, obligatoire m’avait-
on prévenu, ou la lune de miel se termine et ou je découvre des aspects négatifs, au niveau des gens d’ici et de leur mentalité, 
mais aussi à mon propre niveau où se révèlent à moi mes failles et mes limites. 

Chez les gens, c’est le manque d’attention à l’autre, le très fort individualisme qui me dérange. Il n’y dans cette société Bouddhique 
que bien peu de compassion, et l’autre n’est pas très important surtout s’il est pauvre ou malade puisqu’il s’agit de la contrepartie 
de ses mauvaises actions dans sa vie antérieure. Il y a 3 semaines environ, je lisais dans le journal qu’un père de famille venait 
d’enterrer vivante sa fille de quelques jours car elle avait un « bec de lièvre ». C’était le signe de son mauvais karma qui risquait de 
rejaillir sur toute la famille ! Heureusement, il l’avait enterrée à proximité d’une pagode et les moines, alertés par des cris étouffés, 
ont fini par déterrer le bébé ! Comme quoi le bouddhisme a du bon aussi !...  

Dans les rencontres quotidiennes avec les plus pauvres je suis très triste de constater qu’ils n’ont aucune confiance en eux, qu’ils 
ne peuvent pas croire qu’ils ont la moindre valeur puisque, en quelque sorte, s’ils sont pauvres c’est qu’ils l’ont bien mérité ! 
Paradoxalement ces pauvres sont particulièrement agréables car ils sont sans révoltes, très doux et accueillants malgré une vie 
difficile… Ils attendent leur prochaine vie qu’ils espèrent meilleure… Pour moi qui suis chrétien je réalise à quel point le 
christianisme est libérateur car, entre autres, je suis unique et aimé de Dieu comme je suis, et aussi combien ce christianisme est 
fondateur dans ce qu’il y a de meilleur dans nos sociétés occidentales, même si on lui tourne le dos jusqu’à refuser d’admettre qu’il 
puisse bel et bien être « nos racines »! 

Je n’ai jamais été aussi heureux de ma vie, à partager celle de gens que j’aime profondément, à être utile 24h/24 dans une mission 
d’Eglise au service des plus pauvres. Je réalise à quel point essayer de se donner, « rapporte » en joie quotidienne…  

J’ai lu un petit mot du Pape François qui disait que ce que l’on emporte au ciel avec nous c’est ce que l’on a partagé avec les 
autres… En plus, je fais l’expérience  que cela rends vraiment heureux alors que demander de plus ? Rien, enfin si, que cela 
dure !!! 

Voila, je termine ce petit mot en te (vous) souhaitant tout ce qu’il y a de meilleur…. Avec toute ma plus sincère amitié. 

Frédéric DAUDU 

 



 

Vie de la communauté 
 

Baptêmes à Sainte Colombe : 

Jaymith, Kerry et Kelys PALMIER - Clément MARTIN – Elio CAYOL-OPPEDISANO 

Mariages à Sainte Colombe : 
Nadège PATOZ – Christophe BLANC le 21 juin 

Bélina DIAS – Christophe COCHERIL le 28 juin  

Obsèques 

Madame Anne-Marie DROUVILLE – Monsieur Jacques QUIEVRAIN – Madame Mauricette BOURDONNE 

Vos rendez-vous de la quinzaine 

PCS enfants handicapés 
Profession de Foi 
PCS enfants handicapés 
KT CM1 : journée à Jouarre 
Concert orchestre philarmonique de Chevilly 
Aumônerie 4°/3° 
KT CM2 
Eveil à la Foi + pique-nique 
Rencontre Inter-religions 
Messe à l’AREPA 
 

Mercredi 11 juin à 14h15 au 3 rue Jaume 
Dimanche 15 juin à 10h30 chez les Pères Spiritains 

Mercredi 18 juin à 14h15 au 3 rue Jaume 
Mercredi 18 juin toute la journée 

Vendredi 20 juin à 20h à Sainte Colombe 
Samedi 21 juin 10h à 12h à Notre Dame 
Samedi 21 juin 10h à 12h à Notre Dame 
Dimanche 22 juin 10h15 à Notre Dame  

Dimanche 22 juin à 12h chez les Pères Spiritains 
Lundi 23 juin à 15h au 1 rue du Nivernais 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comment nous joindre : 

Paroisse Sainte Colombe 3 rue Jaume 94550 Chevilly-Larue       ISSN : 2268-9389 

Tel : 01 46 86 16 25   

Courriel : secretariat.saintecolombe@yahoo.fr 

Le site de la vie du secteur : http://www.catholiques-val-de-bievre.org/ 

Le denier de l’Eglise fait vivre notre communauté.  Ne l’oublions pas ! 

JOURNEES INTERRELIGIONS 

Dimanche 22 juin à partir de 12 heures 

23èmes rencontres des communautés religieuses dans les jardins du séminaire des missions, 
 rue du Père Mazurié   * Partage spirituel 

* Repas champêtre 

Venez nombreux partager ce moment de rencontre ! 

MERCREDIs « D’ETE » 

Du 2 juillet au 27 août 

Messe à 19 heures à Notre Dame de la Trinité 

suivie du partage du panier.  

Venez nombreux, invitez voisins et amis  

pour partager ces soirées conviviales ! 

 

mailto:secretariat.saintecolombe@yahoo.fr
http://www.catholiques-val-de-bievre.org/

